

RÉGION DE CHARLEROI

La garde médicale va passer à quatre postes

Le nombre de postes de garde médicale sera multiplié par quatre dans la région de Charleroi. L'un d'entre eux ouvrira ses portes à Fariennes.

● **Benoît WATTIER**

Actuellement, la région de Charleroi compte un seul poste de garde médical, logé à l'arrière de l'ancien institut Gailly. En accueillant les patients la semaine en soirée, ainsi que les week-ends et les jours fériés de 8 à 23 h, il permet de limiter le recours, en bonne partie injustifié, aux urgences des hôpitaux. En outre, il allège les prestations des

médecins qui prennent en charge les visites à domicile toujours, bien sûr, assurées la nuit. Pour le patient, le poste de garde signifie un coût moindre – de 15 € minimum – pour une prestation, tout en étant assuré d'un suivi médical optimal grâce notamment au dossier médical informatisé accessible au poste.

Ce dispositif, comme on le lira ci-contre, a progressivement gagné les faveurs des patients. Qui, dans un bon mois, bénéficieront d'un accès facilité à ce système grâce à la création de trois autres postes de garde. « *Le 1^{er} août, deux postes seront ouverts : l'un à Courcelles, rue*



Gianni Maraschiello et les Dr Catherine Claus et Bernard Geuse ont présenté la nouvelle organisation au futur poste de Courcelles.

Poste de garde pionnier

Créé il y a une dizaine d'années, le poste de garde médical de la FAGC était le premier du genre à voir le jour en Wallonie, et le deuxième en Belgique après celui de Borgerhout. De 4 000 consultations au début, il en enregistre entre 11 000 et 14 000 actuellement, en suivant une courbe ascendante. 90 % des patients sont des habitués.

de *Traxegnies 126A ; l'autre à Fariennes, rue Armand Boquet 4E*, annonce le Dr Bernard Geuse, directeur du poste de garde de Charleroi. *Vendredi ensuite, à partir du 1^{er} septembre, le quatrième, à Montigny-Le-Tilleul, en principe sur le site de la clinique Vésale, face à l'entrée des urgences.*

Un numéro d'appel unique

En ouvrant ces trois nouveaux postes, la Fédération des associations des médecins généralistes de la région carolo (FAGC) répond à la demande de l'Inami, pour lequel c'est un moyen de réduire les coûts des prestations ; l'un à Courcelles, rue

100 000 habitants. « *Les sites ont été choisis en fonction de la densité de population, et des axes routiers*, indique le Dr Geuse. *Mais tous les postes seront accessibles à tout moment.* » Dans un second temps, en 2021, une structure faitière sera mise en place pour coordonner et accroître ainsi l'efficacité de l'ensemble. A terme, l'actuel poste carolo pourrait être délocalisé, vers Couillet ou Marcinelle, en fonction des critères définis. Ce n'est pas tout. Car dès à

présent, le numéro d'appel 071/33 33 33 est appelé à être remplacé par un numéro fédéral unique, le 1733, déjà opérationnel. « *Un triage sera opéré afin de diriger au mieux le patient*, explique Gianni Maraschiello, responsable administratif de la FAGC. *Cela peut aller d'un report vers le médecin traitant le lendemain à une orientation immédiate aux urgences, éventuellement en ambulance, mais aussi bien sûr une consultation au poste de garde ou une visite à domicile.* » ■